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今日潍坊

周读

为全力预防和扼制重特大火灾和群死
群伤火灾事故发生，确保冬季火灾形势持
续平稳。近日，滨海大队集中开展包括在建
工程在内的使用领域消防产品专项整治行
动。

此次专项整治本着从源头抓起的原

则，分别对辖区消防产品销售领域、生产领
域、维修领域进行专项治理。滨海大队继续
开展使用领域的消防产品专项检查，确保
发现一起，查处一起，全面消除火灾隐患，
为全区营造和谐的消防安全空间。

张丽

滨海大队加大抽查送检力度，严把消防产品质量关
为进一步加强建筑消防产品使用领域

的监管力度，有效地预防和遏制群死群伤
重特大火灾事故的发生。按照有关法律法
规和技术规范的要求，滨海大队狠抓落实，
以在建建筑工程为重点，深入辖区内在建、

改建、扩建工地现场开展专项检查，认真做
好工程现场使用的装修材料和消防产品的
抽样送检工作。加强了消防产品使用领域
的监管力度，规范了消防产品市场秩序，净
化了消防产品市场环境。 张丽

滨海大队开展消防产品检查行动
为进一步深化消防产品监管工作，严

厉打击销售和使用假冒伪劣消防产品行
为，滨海大队深入辖区单位开展消防产品
专项检查行动。

下一步，大队将在开展消防产品执法
检查的同时，积极对社会群众进行消防产

品质量安全等宣传教育培训，增强群众的
安全意识和防御火灾能力，严厉打击使用
假冒伪劣消防产品的违法行为，全力净化
消防产品市场，确保辖区消防安全形势持
续稳定。

张丽

滨海大队强化源头隐患整治，严格消防产品监督
为切实加大对辖区内消防产品市场的

监督力度，净化消防产品市场环境，滨海大
队严格把好源头关，进一步规范、加大对在
建工程的消防产品监督检查力度，安排专
人负责检查，有效遏制不合格消防产品的

滋生蔓延，对检查出的不合格消防产品严
格按照法律程序进行依法管理，引导社会
群众和企事业单位参与其中，使假冒伪劣
的消防产品成了人人喊打的过街老鼠，还
消防产品市场一片净土。 张丽

滨海大队深入开展消防产品监督抽查活动
为进一步规范和整顿消防产品市场秩

序，打击假冒伪劣产品，确保流通和使用领
域的消防产品质量。近日，滨海大队重点对
辖区内人员密集场所开展消防产品监督检
查。在检查中，大队监督员重点宾馆、饭店
领域消防产品进行了检查，对检查中发现

假冒伪劣产品，严厉追查其来源，对涉嫌假
冒的，依法予以查处。此次活动的开展，不
仅规范了消防产品市场秩序，保证了消防
产品质量，严厉打击制售假冒伪劣消防产
品的行为，进一步净化和规范了全区消防
产品市场。 张丽

滨海大队突击检查易燃易爆单位消防产品安全
为进一步加强消防产品监督管理，严

厉打击假冒伪劣消防产品，近日，滨海大队
组成专项检查小组对辖区易燃易爆单位的
消防产品进行了突击检查。

此次检查主要针对易燃易爆单位，主
要以消防产品市场准入、产品一致性、消防

产品现场判定这三个步骤进行实地检查。
同时大队监督人员还向被检查单位负责人
讲解了如何分辨真假消防产品及不合格消
防器材的危害，进一步提高了人民群众识
别消防产品真伪的能力，增强全社会抗御
火灾能力，确保社会消防安全。 张丽

滨海大队专项整治消防产品，再掀冬季防火攻战高潮

地毯厂宿舍历史问题难解决

2244年年没没供供过过暖暖

位于北宫街与新华路路口西侧的地
毯厂宿舍是上世纪80年代末建成并入住
的小区，小区内198户居民原先都是老地
毯厂的员工，房子也都是福利分房。

刚入冬，小区的楼道内就有住户开始
堆积煤炭，不少居民也已开始在楼下劈
柴，准备过冬生炉子用。

住在1号楼三单元的赵庆起今年64
岁，算是地毯厂宿舍的老住户，住在地毯
厂宿舍楼已经24个年头了。自从入住开
始，赵庆起一家到了冬天就靠生炉子取
暖。虽然潍坊大多数居民都用上了热企集
体暖，但是赵庆起所在的小区始终没有享
受到集中供暖。

“我们这里是‘三不管’，过冬只能靠
土暖气”。据赵庆起介绍，他1989年搬到这
里的时候市里就有集中供暖了，但是还没
有普及，所以当时居民和厂里都没有集体
供暖的意识。一直到1996年地毯厂倒闭，
厂里也没有给小区进行集中供暖。“厂子
倒闭之后更没人管了”。

赵庆起说，原本小区是可以供暖的，
但由于是旧小区，大多数房子都被卖出去
或者是租给他人，长期居住的居民不多，
前几年居委会来统计过需要供暖的住户
数，但是总数不够供暖条件，加上需要每

户缴纳近万元的改造费，不少住户不愿意
交，所以一直没能供上暖。

为了冬天生炉子，一进十一月份，赵
庆起和老伴就开始从周边捡拾零碎木头，
然后拿回来晾晒。赵庆起说，“生火的煤有
地方买，引火的木头现在很难弄，只能靠
自己到处拾。”

赵庆起算过，一年冬天就得用近两吨
的煤，一个取暖季下来得花上两千多块
钱。虽比集体供暖便宜点，但赵庆起也想
着能供上集体暖气，“到冬天生炉子供暖，
家里没几天就一层灰。”为了省事，赵庆起
早早就把煤炭搬到楼道里来，每天用铁桶
拎上一两桶，够一天用的。

说起小区里其他住户过冬，赵庆起说
已经有不少住户家安装了燃气壁挂炉，但
是自己家怕安了之后燃气公司再不让用，
就一直没装。“生炉子家里也能有个十四
五度”。赵庆起的老伴说，虽然不是很冷，
但是跟人家集体供暖的比还是差很多，而
且晚上睡觉之前必须把炉子灭了，怕出什
么意外。

今年入冬以前，地毯厂宿舍隔壁的一
处老小区终于铺上了管道，准备今冬开始
集中供暖，而仅一墙之隔的地毯厂宿舍的
居民们却依旧需要继续等待。

今年76岁的钟安英是光明小区的老
住户，从搬进来开始，一住就是十几年。可
是每年冬季，钟安英都会为供暖闹心，“供
暖总是时断时续，在家还得穿上棉袄，有
的时候家里赶不上外头暖和”。

光明小区2000年建成，作为配套设施
建了两个锅炉，用于整个小区的供暖。可
是十几年过去了，随着锅炉使用年限的到
期，给小区冬季供暖带来了不少的麻烦，
供暖效果不好是小区居民反映最为强烈
的问题。钟安英告诉记者，小区供暖费用
和市里的供暖费是一样的钱，“但是供暖
的时间差远了”。由于小区里是锅炉供暖，
时间久了，锅炉就会经常出问题，不能正
常供暖，锅炉一维修就得三四天没法供
暖，在家只能挨冻。

不仅经常维修停暖，而且每天供暖的
时间相比集体供暖少了很多。钟安英告诉
记者，每天早晨6点至9点家里的暖气片还
热，过了9点暖气片就开始降温，中午再热
上一阵子，等着下午就不再烧了，到了下
午五点钟，暖气片再开始热，到了晚上十
点多暖气片就冰凉了。钟安英说，“白天的
时候家里温度基本就是13℃，到了晚上家
里就更冷了。虽然供着暖，但是钟安英觉
得，在家里有时候还不如外面强。钟安英家

住在一楼，保温效果差，暖气到了她家温度
就会下降一些。到了冬天，钟安英就和老伴
一起在家把棉袄棉裤全都穿好，冷了就去
床上捂电热毯。因为家里太冷了，白天出去
晒太阳就成了钟安英和老伴冬天的习惯。

家里冷点可以通过其他的方式取暖，
但是锅炉给钟安英家里带来的污染，让她
很无奈。钟安英家所住的6号楼就在锅炉
房的北侧，紧挨着锅炉房，冬天是她家最
脏的时候。窗台上没几天就是一层灰，钟
安英说，“冬天想开窗户通风都不敢”。锅
炉房带来的影响还远不止这些，钟安英告
诉记者，烧锅炉就需要煤炭，有时晚上货
车卸煤的声响都吵得人睡不着觉，给生活
带来很多不方便。

为了解决小区居民供暖问题，今年10
月份，光明小区开始供暖改造，拆掉了原
来的旧锅炉，实现了热力公司集体供暖。4
日，记者在钟安英家里看见暖气管道已经
完全安装完毕，钟安英家还是使用了原来
的暖气片，为了美观，钟安英自己买了油
漆将原来的暖气片刷成了银白色，焕然一
新。她坐在暖气片前的马扎上告诉记者，
今年可以集体供暖，就不怕冬天挨冻了。
而且为了更好的保暖，还在小区外墙上包
裹了一层保温层。

光明小区完成锅炉改造

今今年年终终于于热热了了

本报记者 秦昕 李晓东 本报记者 李晓东 秦昕

赵赵庆庆起起每每年年冬冬天天都都靠靠烧烧煤煤炉炉取取暖暖。。 钟钟安安英英家家里里今今年年终终于于热热了了。。

今冬供暖冰与火
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